

El Sol de Zacatecas

"Vamos en la ruta del desarrollo"

Raúl García

Zacatecas, Zacatecas.- "Hemos sumado logros que han permitido recuperar la confianza en Zacatecas", expresó el gobernador Miguel Alonso Reyes en el mensaje que emitió con motivo de su cuarto informe anual.

En presencia de 12 gobernadores y representantes de los tres poderes del Estado, el mandatario hizo un recuento de los logros de su administración que -dijo- ha privilegiado el gasto social, el de seguridad pública y la generación permanente de empleos.

Acompañado por la secretaria de Salud, Mercedes Juan López -quien acudió en representación del presidente, Enrique Peña Nieto- afirmó que en su administración se vencieron los retos iniciales de la inseguridad, las dificultades económicas y la crisis del campo, "para dar paso a un futuro mejor".

También ante decenas de alcaldes, legisladores, empresarios y líderes de partidos políticos, declaró que en los últimos 4 años se invirtieron 19 mil millones de pesos, 62 por ciento más que en el mismo periodo de la administración anterior.

Al señalar que "este es el sexenio de la infraestructura económica y social", hizo énfasis en obras como el gasoducto que "significa el despegue de la era industrial de Zacatecas", además de subrayar las mil 300 construcciones de drenaje, agua potable, electrificación y mejoramiento de vivienda.

Tras afirmar que hoy el estado es más seguro y confiable, dio a conocer que se realizó la mayor inversión de la historia en seguridad pública.

Expresó su agradecimiento al presidente Enrique Peña Nieto por su apoyo constante y enfatizó: "Zacatecas ha pasado de una condición ruinososa a otra que ofrece un porvenir de oportunidades".

FINANZAS y NUEVA LEY DEL ISSSTEZAC

"La reingeniería y rescate financiero que emprendimos desde el primer año de gobierno, continúan dando buenos resultados", recaló en la primera parte de su discurso emitido poco después de entregar su informe a la legislatura local.

Indicó que los ingresos del gobierno en el último año ascendieron a 25 mil 392 millones de pesos, lo que significó un incremento del 15 por ciento respecto al ciclo anterior.

Tras afirmar que la deuda de la entidad es moderada, dijo que **las agencias calificadoras internacionales de riesgo crediticio Moody's y Fitch**, han mejorado tres niveles sus puntuaciones para Zacatecas.

Anunció que presentará a la Legislatura del estado una iniciativa de reformas a la Ley del ISSSTEZAC que incluye "medidas inaplazables" ya que -explicó- el gasto corriente de la dependencia consume las aportaciones que constituyen el fondo de retiro "lo que evidencia su incapacidad para enfrentar sus propios compromisos".

SEGURIDAD PÚBLICA

Como uno de los mayores logros del último año en el rubro de la seguridad pública, Alonso Reyes hizo referencia a la reciente firma del Convenio para la Implementación del Mando Único Policial.

Destacó que la entidad está por debajo de la media nacional en todos los delitos de alto impacto, así como entre los seis estados más seguros del país de acuerdo a al Sistema Nacional de Seguridad Pública.

"En cuatro años quintuplicamos el tamaño de nuestra policía estatal al pasar de 200 a mil efectivos, quienes además están mejor seleccionados, mejor capacitados, mejor equipados, mejor pagados y mucho mejor evaluados", subrayó.

Este año fueron equipadas y puestas en operación las Unidades Regionales de Seguridad de Sombrerete y Malpaso, con las que suman ya cinco instalaciones que blindan los principales accesos carreteros a nuestro territorio.

Se destinaron 57 millones de pesos al Centro Estatal de Evaluación y Control de Confianza y 86 millones de pesos para mejorar las condiciones del sistema penitenciario estatal.

El gobernador declaró que con un avance del 50 por ciento, Zacatecas es uno de los estados más adelantados en la implementación del nuevo sistema de justicia penal.

Anunció la iniciativa de Ley de Atención a Víctimas que busca crear una comisión ejecutiva facultada para administrar un fondo estatal de apoyo y un registro estatal de víctimas, así como una defensoría de oficio.

DESARROLLO ECONÓMICO

"En desarrollo industrial, Zacatecas marcha bien", comentó al destacar la inversión de 800 millones de pesos que permite contar con el suministro de gas natural.

Se refirió a los avances en la consolidación del "Mega Parque Industrial Aeropuerto"; el nuevo parque de Morelos (primero dedicado a la pequeña y mediana empresa); así como la modernización de los parques de Fresnillo y Guadalupe, obras en que se invirtieron 432 millones de pesos.

En esta administración se atrajeron 21 nuevas empresas de capital japonés, chino, coreano y estadounidense, creando 25 mil empleos, cifra superior a la de cualquier otro sexenio en el mismo periodo.

En este año se inauguraron cinco nuevas empresas proveedoras de la industria minera de capital danés, canadiense, alemán, estadounidense y nacional.

Durante el primer trimestre de 2014, Zacatecas se posicionó, de acuerdo al INEGI, en el segundo lugar nacional en crecimiento económico con una tasa de 8.8 por ciento.

En apoyo a más de 2 mil emprendedores locales y de la mano con el gobierno de la república, se constituyó un fondo de 222 millones de pesos para conservar más de 2 mil empleos y generar 600 más.

Del Impuesto a la Nómina se canalizaron el último año 157 millones de pesos a proyectos productivos, autorizados por los empresarios que integran el Comité Técnico del Fideicomiso que administra dichos recursos.

Señaló que el Banco Mundial publicó recientemente que Zacatecas es uno de los siete estados mexicanos más atractivos para invertir.

CRECIMIENTO DEL TURISMO

"En materia de turismo recuperamos la confianza en Zacatecas como un destino de excelencia", declaró al referir que este año la entidad alcanzó una tasa de ocupación del 70 por ciento, la más alta en la última década.

En los últimos doce meses se recibieron 127 congresos, convenciones y exposiciones nacionales e internacionales, con un aforo superior a 100 mil participantes, generando una derrama económica superior a 250 millones de pesos.

Recordó que recientemente se logró que el Impuesto Sobre Hospedaje sea aplicado para promoción turística de manera autónoma por los integrantes del Comité Técnico del Fideicomiso del Impuesto sobre Hospedaje.

CONSOLIDACIÓN DE LA CULTURA

"En el Centenario de la Batalla de Zacatecas fortalecimos nuestra unidad, identidad y orgullo a través de una gran cantidad de obras, eventos y espectáculos", indicó.

En el marco de la conmemoración se inauguraron el centro cultural Palacio de Gobierno; el asta bandera monumental; el nuevo museo Toma de Zacatecas; la iluminación del Centro Histórico y de La Bufa; y 57 plazas cívicas alusivas al centenario.

Mencionó además la edición de 25 libros temáticos, la realización de 5 actos académicos nacionales y la magna escenificación de la batalla de Zacatecas que contó con la presencia del presidente Enrique Peña Nieto.

Agregó que en el año reciente se invirtieron 130 millones de pesos en más de mil 100 actividades artísticas y culturales que fueron disfrutadas por más de un millón de personas.

Al respecto, Miguel Alonso apuntó que se consolidaron los más importantes festivales anuales de la entidad, además de que se crearon tres nuevos: el Festival de Navidad; el Festival de Música Manuel M. Ponce (que se realizará por primera vez en noviembre próximo) y el Festival del Corrido en homenaje a Antonio Aguilar.

RESCATE DEL CAMPO

En el ciclo productivo 2013, el valor de la producción agropecuaria sumó 16 mil 202 millones de pesos y se pronostica un incremento del 12 por ciento en el presente año con la siembra de un millón 65 mil hectáreas de cultivos de temporal y poco más de 128 mil hectáreas de riego.

Se modernizaron los componentes de mil 707 pozos beneficiando 10 mil familias. Fueron construidos 2 mil 400 grandes bordos y 75

medianas y pequeñas presas que retienen 33 millones de metros cúbicos de agua.: "Estas acciones impactan en 786 mil hectáreas en beneficio de 140 mil 744 trabajadores del Campo".

Por primera vez se integraron más de 40 mil 500 hectáreas de temporal al esquema de agricultura por contrato.

En el Fondo de Financiamiento al Campo de Zacatecas se alcanzó una línea de crédito por 550 millones de pesos.

En el reordenamiento del patrón de cultivos tradicionales se logró el apoyo directo de 2 mil pesos por tonelada lo que implicó una derrama de 210 millones de pesos, en beneficio de 12 mil familias.

Asimismo se firmó un convenio para que productores de frijol vendieran directamente a DICONSA 11 mil 705 toneladas.

Así mismo recordó que con el apoyo del gobierno de la república se resolvió el adeudo histórico de 113 millones de pesos, que desde hace una década tenían 12 mil familias zacatecanas con la Comisión Federal de Electricidad.

AGUA, SANEAMIENTO y MEDIO AMBIENTE

En cuatro años se invirtieron cuatro mil 24 millones de pesos, la más alta cifra de la historia de Zacatecas en agua, drenaje y saneamiento. Destacó el nuevo sistema "Centenario", que amplió la red de agua potable y las tomas domiciliarias de la zona metropolitana Zacatecas - Guadalupe; 18 plantas de tratamiento y la Planta Osiris, la más grande del estado.

En drenaje se tiene una cobertura estatal del 90 por ciento, en agua potable del 96 y en saneamiento se pasó del 37 al 65 por ciento.

CARRETERAS Y CAMINOS

Se pavimentaron 230 kilómetros de carreteras estatales y caminos rurales y se concluyó el tramo Jerez - Tepetongo de la autopista Zacatecas - Tlaltenango -Guadalajara.

En vialidades urbanas sobresalen: el distribuidor vial del mercado de abastos; la vialidad arroyo de las Sirenas; el paso a desnivel en las vías del Cerro de las Bolsas; la regeneración de fachadas y el nuevo alumbrado del boulevard metropolitano; y el paso a desnivel de Colinas del Padre.

Estas obras -recalcó el mandatario- superan la erogación de 2 mil 200 millones de pesos.

Con la SCT se convino la ejecución, este mismo año, de obras de construcción y conservación de carreteras y caminos, con una inversión total superior a mil 600 millones de pesos.

EL SEXENIO DEL DEPORTE

"Este ha sido el sexenio del deporte", declaró al mencionar la inversión histórica de 636 millones de pesos que permitió inaugurar unidades deportivas, canchas de fútbol, basquetbol y béisbol, sobresaliendo el Centro Acuático Centenario.

Hasta la fecha -dijo- 50 de los 58 Municipios han recibido cuando menos una obra en materia deportiva.

Como una de las principales gestiones del sector, recordó el apoyo que el gobierno dio al nacimiento del equipo de futbol profesional "Mineros de Zacatecas.

SUPERACIÓN DE LA MARGINACIÓN

Destacó el éxito del programa para la Superación de la Marginación (SUMAR) que se ve reflejado en la colocación de Zacatecas como la segunda entidad con los mejores resultados en el combate a la pobreza según indicadores del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL).

En apoyo a la educación se otorgaron 160 mil becas escolares para niños y jóvenes, con una inversión superior a 440 millones de pesos. En lo que va de la administración se distribuyó medio millón de paquetes de útiles escolares y 800 mil uniformes gratuitos.

Se realizaron 11 mil acciones SUMAR como la colocación de pisos firmes y techos dignos entre otras acciones en beneficio de 50 mil habitantes con una inversión aproximada a 40 millones de pesos.

Ante la federación se tramitó el incremento de 2 a 14 municipios los integrados a la Cruzada Nacional contra el Hambre; estos municipios concentran la mitad de la población del estado.

Se conformó una bolsa histórica de 728 millones de pesos para mejorar la alimentación, los espacios de la vivienda y sus servicios para 115 mil zacatecanos que viven en condición de pobreza extrema.

El Sistema Estatal DIF atendió a 52 mil 260 niños y jóvenes en todo el estado en temas de trabajo infantil, migración infantil no acompañada, adicciones, embarazo en adolescentes y buen trato en las familias.

Se construyó y equipó la Casa Hogar para Jóvenes de Zacatecas con capacidad para albergar a 60 menores de edad y se entregaron en adopción a 27 menores.

A través del Programa 3X1 en el último año se emprendieron 375 obras y acciones de infraestructura educativa, asistencia social, pavimentación de calles, electrificación, infraestructura deportiva, agua potable y alcantarillado en 44 municipios.

Creció la infraestructura y capacidad operativa de la Secretaría de las Mujeres -creada en esta administración- con tres nuevos centros de desarrollo. Al respecto comentó: "A todas las mujeres zacatecanas les reitero no sólo mi reconocimiento y felicitación, sino también mi eterna gratitud por su apoyo".

EDUCACIÓN

En lo que va del sexenio el promedio de escolaridad pasó de 7.8 a 8.3 años; mientras que la cobertura educativa alcanzó el 98 por ciento en preescolar, primaria y secundaria.

"Resultados como estos son producto de invertir en el transcurso de esta administración mil 300 millones de pesos en infraestructura educativa y más de 650 millones de pesos en estímulos para los estudiantes", afirmó.

Hay 835 escuelas de tiempo completo en las que se emplean 445 millones de pesos, beneficiando casi 107 mil niños, de los cuales reciben alimento caliente 43 mil en 350 escuelas.

Se entregaron 107 mil certificados para adultos que concluyeron la educación primaria y secundaria.

En el presente ciclo escolar inició el programa "Escuelas de Excelencia" que beneficiará a 308 planteles con una inversión de 119 millones de pesos: "Con esta acción recuperamos igual número de inmuebles para la educación, que presentan avanzados estados de deterioro".

Miguel Alonso anunció la creación del Instituto de Capacitación para el Trabajo en el Estado de Zacatecas que ofertará, fundamentalmente a los jóvenes que no tienen bachillerato, un importante número de carreras cortas que facilitarán su ingreso al mundo laboral.

El gobernador se dirigió a los universitarios a quienes expresó su determinación por acompañar a la UAZ en sus gestiones para encontrar las fuentes de financiamiento que permitan resolver su problemática financiera.

CRECIÓ LA INFRAESTRUCTURA DE LA SALUD

"En 4 años invertimos más de mil millones de pesos en infraestructura y equipamiento para la salud, en todo el estado" subrayó.

Además de construir 10 nuevos centros de salud, se pusieron en operación 8 robots teledirigidos en los hospitales generales de Zacatecas, Fresnillo, Jerez y Loreto, así como en los hospitales comunitarios de Jalpa, Nochistlán, Juan Aldama y Sombrerete con una inversión total de 59 millones de pesos.

En la obra pública realizada en el sector salud destacó la construcción del nuevo Hospital Comunitario de Sombrerete, donde se ejercen recursos por más de 67 millones de pesos.

Posteriormente anunció que este año comenzará la construcción de 5 nuevos centros de salud con una inversión total de 77 millones de pesos.

Fue adquirido un acelerador Lineal de la más alta tecnología para la aplicación de quimioterapias con un costo de 96 millones de pesos, ubicado en el centro regional de atención oncológica.

Tras agradecer el respaldo de la secretaria de Salud, Mercedes Juan López, Miguel Alonso informó que el Seguro Popular cuenta con el 85.5 por ciento de cobertura respecto a la meta fijada para este año, dato que ubica a Zacatecas en el quinto lugar nacional.

A través del proceso de formalización, se otorgó certeza laboral a 593 trabajadores del sector salud, para lo cual se ejercen 60.6 millones de pesos: "Nuestra meta es llevar este beneficio a los 2 mil 400 trabajadores en esta condición".

Se fortaleció la red de emergencias médicas en los hospitales generales, comunitarios y de especialidad, mediante la compra este año de 28 nuevas ambulancias que se suman a las 58 adquiridas en el transcurso de la administración. Cabe señalar que tras finalizar su mensaje se entregaron las primeras unidades de este nuevo parque vehicular.